

Le 05 avril 2023

## Rapport moral Exercice 2022

Introduction orale à l'Assemblée Générale du 5 avril 2023

Chers Alumni

Nous sommes réunis ce mercredi 5 avril 2023 en Assemblée Générale pour :

- Vous présenter au nom du Conseil d'Administration les faits marquants des activités de notre Association au cours de l'exercice 2022,
- Vous soumettre le rapport financier de l'exercice écoulé ainsi que le budget prévisionnel 2023,
- Vous soumettre le nouveau Règlement Intérieur pour approbation
- Procéder à l'élection de trois nouveaux membres du comité d'administration pour un mandat de 3 ans.

Cinq candidats se présentent sur ces trois postes vacants du Comité d'Administration :

Pierre Becard (ECO 1985)

Stéphane Bourgeon (RIG 2001)

Jean Luc Karnik (ECO 1979) : renouvellement de mandat

Olivier Parize (GOL 1982)

Jean Claude Plumail (SCP 1980) : renouvellement de mandat

Les votes en ligne ont été reçus et dépouillés. Alain Thomas, Vice-Président de l'Association, vous présentera les résultats du vote.

Après lecture du rapport moral, le rapport financier vous sera présenté par le trésorier du bureau de l'Association, Ezekiel Boyer. Ezekiel présentera aussi les principales modifications apportées à notre règlement intérieur.

Ces rapports ont été mis en ligne sur le site de l'Association et sont disponibles sur demande.

Notre Association regroupe sur l'exercice 2022 :

1104 membres dont 288 membres à vie  
457 membres ont réglé leur cotisation 2022

Ayons une pensée pour nos camarades disparus en 2022.

## **Introduction**

Ce rapport comprend une synthèse de l'activité générale de l'Association et des différentes commissions animées par nos camarades Alumni actifs que nous remercions chaleureusement pour leur engagement et leur dévouement.

Notre Association, dédiée à l'accompagnement des Alumni tout au long de leur vie professionnelle et même au-delà, ainsi qu'au rayonnement international de l'IFP School, ne peut réaliser ces objectifs qu'au travers de l'engagement des Alumni, à leur adhésion, et à leur participation bénévole à nos actions.

La diminution du nombre d'adhérents de l'Association observée ces dernières années, surtout parmi les élèves de l'Ecole et les jeunes diplômés professionnels, est comparable malheureusement avec ce que vivent d'autres associations d'Alumni. Cependant nous devons réagir et cet état de fait nous a amené en 2022 à réfléchir de nouveau à nos missions, nos valeurs et nos ambitions, afin de les concrétiser dans des actions efficaces à court et moyen terme. Ce rapport en présente les principaux éléments, étayés par les réalisations des différentes commissions.

Notre mission se décline en trois axes :

- Contribuer au rayonnement national et international, et à l'attractivité d'IFP School
- Entretenir, animer et développer le réseau amical et professionnel des Alumni
- Accompagner d'un point de vue professionnel les Alumni tout au long de leur carrière

Cette mission est contrainte par le respect de valeurs qui nous animent :

- La solidarité Intergénérationnelle
- L'Ouverture (par exemple contacts avec autres Associations d'Alumni, soutien aux startups engagées dans les Energies de transition...)

- L'Engagement (id est nouvelles technologies, transition écologique et développement durable)

Notre objectif est de rassembler un grand nombre d'Alumni autour de cette mission et ces valeurs, de provoquer leur adhésion à notre Association, de les associer à toutes les actions actuelles et futures . Notre Association, depuis sa création en 1924, aide à maintenir des liens amicaux et professionnels forts au sein de la communauté des diplômés de l'École et participe à son rayonnement à travers le monde.

L'année 2022 a donc vu démarrer des projets nouveaux pour l'Association, se renforcer des activités de terrain, en particulier avec l'École, initier des chantiers concrets pour rassembler nos Alumni et développer notre réseau. Ces actions sont décrites par chaque responsable de commission ci-dessous.

### **Commission Annuaire (Alain Thomas (Resp.)- Mehdi Akker)**

L'objectif de la commission est de rassembler, organiser et diffuser les coordonnées des Alumni , dans le respect des règles RGPD, en collaboration avec l'IFP School. Comme pour toute Association, cette activité est essentielle et constitue les fondamentaux de l'existence de notre réseau.

Deux types d'édition des coordonnées sont disponibles et gérées par l'Association :

- L'annuaire électronique et sa base de données
- L'annuaire papier

### **Annuaire électronique & Base de données**

C'est l'outil en ligne accessible sur le site web de notre Association. Il est partie prenante du système NetAnswer qui gère toutes les données et les activités de notre Association.

La mise à jour de la base de données est collaborative, c'est-à-dire qu'elle résulte de l'action des administrateurs (Association et École), et de tous les Alumni (membres de l'Association ou non-membres). Elle est alimentée à l'origine par les données provenant de l'École (en ce qui concerne les étudiants et les élèves diplômés) puis par les mises à jour obtenues via les anciens élèves eux-mêmes, les réseaux sociaux, et diverses bases de données publiques.

A ce propos, en 2022, l'Association a acquis le logiciel Stalks de la société Oakland. Il s'agit d'un outil numérique qui détecte les coordonnées absentes de notre base (email, téléphone, société d'appartenance) en interrogeant les informations publiques présentes sur les divers réseaux du Net. Il nous soumet alors les données récoltées que l'on accepte

ou pas afin d'enrichir notre propre base de données. On espère ainsi réduire le nombre d'Alumni « perdus de vue » d'un point de vue numérique.

L'annuaire électronique qui comporte plus de 22000 lignes est utilisé pour mener diverses analyses et extractions pour alimenter notamment le répertoire de l'IESF (Société des Ingénieurs et Scientifiques de France) et notre annuaire papier.

L'annuaire électronique, partie majeure de notre système numérique, est la forme visible du trésor de notre Association Amicale. Entretien, mise à disposition, protection, respect des données des membres sont les préoccupations qui guident sa gestion.

### Annuaire papier

Il est élaboré à partir du fichier électronique dont on vient de parler.

La dernière livraison est titrée 2023 (l'annuaire a été publié et livré en mars 2023). C'est un ouvrage qui s'est étoffé : 400 pages, édité à près de 1000 exemplaires et distribué aux membres de l'Amicale.

Comme les années précédentes, il comporte les listes des formations Ingénieur, des cycles professionnels et essaimage, des promos et des élèves en cours de scolarité, ainsi que les listes par société et par résidence de nos membres

### **Commission Emploi Carrières (Olivier Thrierr (Resp.)- Magdalena Jamin-Frédérique Fournier-Xavier Milcent-Cecile Pabian Goyheneche)**

La Commission Emploi Carrières s'adresse à nos diplômés souhaitant évoluer ou donner l'élan à leur carrière professionnelle ou en transition avec des possibilités d'accompagnement individuel et/ou collectif, au sein de notre réseau et/ou avec des partenaires-experts dans le domaine.

Bilan 2022 :

- Partenariat avec PRIMAVERAS, association fondée par des professeurs de Centrale/Supélec, qui propose plusieurs parcours et formations certifiantes et un programme annuel de 4 conférences.

En 2022, un Alumni IFP School a bénéficié du programme de coaching offert par PRIMAVERAS

- Renfort de l'équipe Commission Emploi Carrières avec l'arrivée de 2 nouveaux membres : Xavier Milcent (EGE 94) et Olivier Thrierr (ECO 85)

- Suite aux priorités attendus par les Alumni dans un sondage réalisé en 2022, préparation fin 2022 du projet Mentoring des Alumni pour un lancement opérationnel au 1er trimestre 2023
- Offres d'emploi sur le site : l'ensemble des membres de la Commission (4 Alumni ) en plus de l'assistante de l'association, sont habilités et animent cette rubrique sur le site pour plus de polyvalence et de réactivité.

### **Commission Internationale ( Claudia Bataille)**

La Commission Internationale a pour objectif de participer au rayonnement de l'IFP School et de l'Association, à l'international et dans le territoire français par son action auprès des « clubs Alumni » animés localement par des Alumni « ambassadeurs », en coordination avec l'action menée par l'IFP School par la personne responsable du développement international et commercial, dans le respect de la convention signée entre l'IFP School et l'Association.

Au cours de cette dernière année, la commission a réalisé des actions afin de redynamiser son fonctionnement et de participer à la réactivation des clubs, dont l'activité a été fortement perturbée ces dernières années à cause de la pandémie :

- La tenue de 2 réunions de commission avec Maria Aguilera, responsable du Développement International et Commercial de l'IFP School : une clarification du mode de fonctionnement et de la communication entre les différentes parties : IFP School – Commission International de l'AAID– Ambassadeurs des clubs Alumni est en cours. Un document exprimant les objectifs de la commission et le fonctionnement commun sera rédigé début 2023 pour validation par l'AAID et l'IFP School.
- Un sondage pour trouver un possible Ambassadeur en Colombie a été lancé en décembre 2022, avec pour objectif la création d'un nouveau club Alumni. Différentes pistes pour la logistique de la réunion de lancement de ce club et son autofinancement sont étudiées et en cours de concrétisation par la responsable de commission.
- A la demande d'élèves de la promotion Produits Energie et Marchés 2022, l'Association a financé partiellement leur voyage pour visite d'installations industrielles en Suisse (prévu en Janvier 2023). Ce voyage leur a permis de rencontrer des membres du club Alumni de Genève

- Préparation par la présidente de l'AAID d'une rencontre avec des Alumni à Pau dans les locaux du pôle Avenia (Janvier 2023) pour informer sur l'AAID et évaluer la création potentielle d'un club Alumni local.

### **Commission Evènements (Remi Rached (Resp.)-Jean Claude Plumail)**

Suite à la fin de la crise sanitaire, l'activité de la commission « évènements et culture » reprend doucement ses activités en 2022 :

- Après 3 ans d'interruption, plus de 130 membres de l'association, de toutes générations confondues, se sont retrouvés le 22 juin 2022 dans le cadre prestigieux de l'Hôtel Hilton Opéra à Paris pour notre évènement annuel.  
Un débat autour la transition énergétique et ses challenges a eu lieu, animé par des acteurs de l'Industrie et d'Institutions européennes et a été suivi par un cocktail convivial entre les Alumni présents.
- En décembre 2022, un « afterwork » dans Paris a regroupé plus d'une vingtaine d'Alumni ; élèves, jeunes actifs et retraités ont fait connaissance et ont pu échanger dans une ambiance inclusive et joyeuse.
- Une collaboration avec l'Association « Les grandes voix » a permis à nos Alumni de profiter de réductions sur des billets de spectacles classiques au Théâtre des Champs Elysées à Paris.

Nous tenons aussi à souligner le déjeuner organisé en l'honneur de Monsieur Georges TILMONT (APP 1951), en Juin 2022. Georges TILMONT est né le 29 Mai 1922, et est un membre fidèle de l'Association. Nous le saluons respectueusement et chaleureusement.

En 2023, de nouvelles activités sont en cours de préparation, telles que des conférences thématiques et des propositions de visites culturelles groupées.

### **Commission Communication (Floriane Maldonado (Resp.)- Remi Rached)**

Les objectifs de la commission communication, créée en 2021, sont de :

- Entretien et développer le lien avec nos diplômés
- Garantir la cohérence des actions de communication de l'AAID et l'école IFP School
- Faire évoluer nos contenus et assurer leur pérennité (site web et réseau LinkedIn)

Bilan pour 2022 :

Des points réguliers sont organisés avec la responsable de communication de IFP School. Nous avons de très bons échanges.

La commission a supervisé la communication des événements sur les différents réseaux : site web, mail et LinkedIn. Il reste des choses à améliorer sur la communication, notamment sur la forme et la régularité. Dans ce cadre, un projet prévu pour 2022 était la création d'un livret de bonnes pratiques en communication. Ce livret n'a pas pu être finalisé en 2022. Il sera une priorité pour 2023.

En 2022, la commission a eu le soutien ponctuel de bénévoles pour communiquer autour des événements (notamment posters). Le nombre de bénévoles impliqués dans la commission reste très faible. Nous avons besoin de ressources pour développer notre communication et espérons mobiliser davantage d'Alumni bénévoles en 2023.

Deux projets majeurs ont été menés :

- Une enquête auprès des Alumni pour connaître leurs attentes et leurs besoins. Cela nous a permis de travailler sur nos valeurs et nos missions ainsi que d'identifier les chantiers à mettre en route de façon prioritaire.
- La refonte du site web de l'Association : mise à jour des informations, réorganisation du site, etc. Ce projet est encore en cours.

Les projets pour 2023 sont de finaliser la refonte du site web et le livret de bonnes pratiques de communication.

Des idées de projets ont été émises notamment de réaliser une newsletter ponctuelle et la création de vidéos sur les membres actifs de l'association pour commencer. Cela pourrait s'élargir à des vidéos d'Alumni.

Pour réaliser ces projets, nous serons soutenus par l'IFP School (mise à disposition du Lab' Innov par exemple) mais nous avons surtout besoin de ressources humaines supplémentaires.

### **Mise au vote d'une mise à jour du règlement intérieur de l'Association (Ezékiel Boyer)**

Pour mémoire, une association loi 1901 est régie par des statuts qui posent les bases de son fonctionnement. Ces statuts peuvent être complétés par un règlement intérieur qui complète les statuts en précisant certaines modalités. Le règlement intérieur ne supplée pas ni ne peut contredire les dispositions statutaires.

La dernière version du règlement intérieur de l'Association date d'octobre 2011 et il nous est apparu utile en 2022 de travailler à une mise à jour de ce règlement, et ceci à des fins de modernisation, pour actualiser certaines dispositions obsolètes, et également dans un but de cohérence des dates et rendez-vous qui rythment l'activité de l'Association avec le calage effectif au 1<sup>er</sup> janvier 2022 de l'exercice comptable sur l'année civile.

Conformément aux statuts de l'Association, la mise en œuvre d'un nouveau règlement intérieur requiert un vote en Assemblée Générale puis une notification à la Préfecture des Hauts-de-Seine pour enregistrement au Registre National des Associations.

Les principales adaptations de modernisations proposées sont les suivantes :

- Référence est faite au site internet de l'Association pour accéder au formulaire d'adhésion (article 1)
- Introduction d'une référence aux bonnes pratiques éthiques plutôt qu'à l'honneur, la probité et la bonne camaraderie pour juger de la possibilité de radiation d'un membre (article 4)
- Introduction de la possibilité d'avoir plus de candidats que de membres à élire lors d'une AG (article 8)
- Introduction du vote en ligne ou par voie numérique et suppression de la procédure du vote par correspondance sous double enveloppe (article 9)
- Suppression de l'obligation d'avoir au conseil d'administration la présence d'au moins un membre provenant de chaque centre de l'école. Cette disposition est désormais appliquée dans la mesure du possible (article 11)
- Suppression de la disposition empêchant le président et le vice-président de venir du même centre de l'école et suppression de la limitation de présidence à 3 ans (article 13)
- La commission culturelle est renommée en commission événements et culture (article 21)
- La commission hydrocarbure est renommée en commission communication et son spectre d'intervention est élargi sans référence unique à une revue au format papier (article 22)
- La commission internationale figure désormais dans le règlement au même titre que les autres commissions (article 23)
- La caisse de secours est renommée en caisse de solidarité (article 24)
- L'abondement de la caisse de solidarité est limité aux dons et legs spécifiques et à un prélèvement sur le résultat annuel, lorsque positif et sur décision du conseil d'administration (article 26)

Les principales adaptations de mise en cohérence des dates sur l'année civile sont les suivantes :

- Appel à cotisation lancé au début de chaque exercice (article 2)
- Référence au délai réglementaire pour la convocation de l'Assemblée Générale annuelle plutôt qu'au mois de novembre (article 5)
- Ajustement des dates pour présentation de candidature au conseil d'administration avant l'AG (article 7)
- Ajustement de la date attendue de paiement des cotisations et introduction d'un délai de grâce (6+1 mois) pour le paiement des cotisations avant de supprimer les services fournis par l'Association à un membre (article 18)

En conclusion, au nom du bureau de l'Association, en ma qualité de Présidente nouvellement élue, je remercie tous les Alumni pour leur fidélité à notre Association, ainsi que nos administrateurs pour leur engagement. Je remercie personnellement les Alumni impliqués dans les commissions, qui prennent sur leur temps personnel pour faire vivre notre Association. Nous avons une équipe motivée et très engagée, au service de notre communauté. Je remercie aussi Madame Travers, Directrice de IFP School et toutes ses équipes qui nous permettent de pérenniser notre présence à l'école et à ainsi être en contact permanent avec les élèves, et à nous aider d'un point de vue logistique et informatique, ce qui est précieux.

Vous avez dans ce rapport un condensé de nos principales actions. Cette liste n'est pas exhaustive et nous tenons à privilégier la mise en route de projets utiles pour nos Alumni. Nous attendons en particulier beaucoup de notre projet de mentorat qui nous vaut beaucoup de remarques très positives et nous encourage à poursuivre avec enthousiasme.

Il nous reste beaucoup de travail à accomplir pour contacter et dynamiser le réseau des Alumni à l'étranger, pour arriver à mettre en place tous les événements auxquels nous pensons. Pour ce faire, nous avons besoin de renforts.

Le monde traverse une période de crise majeure ; plus que jamais nous devons être un acteur de la solidarité vis-à-vis de nos Alumni et de leurs proches, et porteurs d'espoir pour les jeunes générations qui ont choisi de s'engager pour une énergie de transition et écologique acceptable.

Vous pouvez nous y aider en adhérant à l'Association, en faisant connaître nos actions, et surtout en participant à ces actions si vous avez un peu de temps. Rejoignez-nous !!!!

